

EL DIARIO

Periódico imparcial

Anuncios y comunicados.

A PRECIOS CONVENCIONADOS
Toda la correspondencia de carácter administrativo al Administrador

1911

No se deben leer los originales aunque no se publiquen.

En Oribuela, un trimestre 3 50
Pago anticipado

Pañería de Eleuterio Garcia

Mayor, 14, ORIBUELA

Se acaba de recibir para la próxima temporada de verano un selecto surtido en lanillas, australias, cheviot y FRESCOS decaizados inenogibles. — Armases, Gergas, Viacunas y estambres finisimos azules finasolidos. — Bonita coleccion en pantalones medio ancho, estilo ingles en blanco y colores. — Variados surtidos en chaquetas fantasia. — Infinidad de Holandas, Briles e Hilos propios para trajes de caballero. — Especialidad en Sarguillas, Tamis, Alpacas y rinos franceses para sotanas y manteos. — Precios sin competencia.

Smith Premier

Es la mejor máquina de escribir

Antes de decidirse a compra otra

Escriba V. a D. Antonio Ollas, Apartado de Correos 312, o a su representante en Oribuela y Torrevieja, Sr. Sansano.

Ocasión

SE VENDE un huerto de naranjos sangrinos, de diez años entrada de camaje, y otras tierras, consriego de la acequia de Callosa, situadas en el término de Catral.

Darán razón en Callosa, calle Paseo de la Estación número 1.

Adelantamos

Pese a todos los que afirman llenos de pesimismo, que continuamos estancados y que el pensar de hoy es análogo al pensar de hace medio siglo, debemos de reconocer y de decir que adelantamos en ese sentido.

Y adelantamos a pasos agigantados. Hoy sería imposible

ciertas creencias y ciertos procedimientos, porque la razón los repugna y la ciencia los ha desacreditado.

Hoy los fanatismos, tienen un cierto tinte de cultura que los desvirtúan y que los pone en condiciones de reconocer la verdad de la que son enemigos.

Por mucho que se empeñen los amantes de la tradición en ensalzar sus creencias y afirmar lo que por ellos preconizados lo mejor, se contradicen a sí mismo con sus actos, que están en desacuerdo con sus predicaciones.

Es muy difícil—por no decir imposible—sustraerse a la influencia del ambiente en que se vive, y todos esos adoradores de fanatismos que fueron, aún predicando que lo viejo es lo mejor y que los tiempos pa-

sados fueron los mejores, se van asimilando todo lo bueno de los modernos tiempos sin casi darse cuenta de ello y sólo por la influencia del ambiente.

Una prueba decisiva concluyente de ese adelanto, es que partidos retrógados, enemigos a capa y espada de las libertades democráticas, los aprovechan y las utilizan.

Son enemigos los neos del derecho de asociación, y se asocian. Aborrecen el sufragio universal, y acuden a los comicios. Truenan contra el derecho de reunión, y celebran reuniones. Abominan de la libertad de la tribuna, y tienen milines. Censuran la libertad de imprenta, y publican periódicos en los que usan y abusan de esa libertad.

Esto es todo un síntoma.

Si a esos mismos que hablan contra las libertades modernas les prohibiesen el ejercicio de ellas, encontrarían insufrible la medida, y si para todos se suprimiesen, trabajarían por su restablecimiento, porque sin ellas sería hoy día imposible la sociedad.

Adelantamos, pues, en ese sentido. Se predica con el ejemplo, y esos que tronando contra las libertades, las utilizan, es porque las encuentran buenas y necesarias, y si las combaten, es por rutina y por no confesar que estuvieron equivocados.

RAPTOS.



POSTALES

Si me inquieta la pena de no verte, pienso en tu amor para gozar de calma, que es mi dicha, mayor la de quererte y una bella ilusión la de tenerte retratada en el fondo de mi alma.

Oyeme bien, mujer, lo que te digo: Si a tu puerta el amor un día llama, no desoigas su voz, préstale abrigo, y ya verás cómo tan dulce amigo tu noble pecho de pasión inflama.

¡Amar... y siempre amar! Tal es el lema que debe inspirarse nuestra vida; la flor que en el amor es consumida, por otro santo amor, virtud suprema, resurge nuevamente embellecida.

Vive feliz sin recordar al hombre que con amor, al evocar tu nombre, te perdona el delito de la huida, pero si el alma corazón inquieta, vuelve a mí sin dudar que arrepentido aun te puede querer mucho el poeta.

Niégame la mirada de tus ojos, los dulces besos de tus labios rojos, el amor, las caricias, los placeres que me hicieron feliz, mujer ingrata; mas no digas jamás que no me quiere el desamor, como el veneno mata.

Jesús Péres.

La clemencia del Rey

El telégrafo nos comunica el próximo indulto pedido por el

Establecimiento de tejidos . Tempodae verano
Ultimas novedades para señoras.: Gergas .: Especialiengderos blancos.

GRAN PAÑERIA Estambres cheviot. Armures y mantas de viaje

Gobierno a la omisión Real, y que nuestro monarca firmará en breve favorablemente del soldado Joaquín el «Renegado», cuya cooperación en el salvamento de los prisioneros del «General Concha», conocen ya nuestros lectores.

La opinión, que obedeciendo a un sentimiento de humanidad, acogió con ciertos disgustos el fallo condenatorio dictado contra el infortunado Cerda; a pesar de reconocer la difícil posición del Gobierno y la justicia de su gestión, esperamos recibirá satisfactoriamente el contenido de la noticia que le trasladamos, haciendo al propio tiempo un inrecidísimo elogio de nuestro Rey, cuya bondad de corazón no pierde motivo para manifestarse.

De la de Torreveja

El sábado llegó a nuestro poder, un ejemplar de «El Pueblo», semanario que ve la luz en Torreveja, en cuyo número, se insertan unas líneas, que al parecer se dirigen a nuestro periódico, pero escritas con la grosera alevosía, del que no tiene valor para arrostrar las consecuencias de lo que hace. Menos palabras, emplearemos nosotros para contestarle, si a nosotros van dirigidas las de referencia; y estas serán decirle, que cuando deje de envolver en cobardes alusiones, el lenguaje encañallado que usa en su escrito, discutiremos con ese periódico; entre tanto, cuente con nuestro más profundo desprecio.

CAMBIOS RADICALES

El último discurso pronunciado por el señor Lerroux, puede calificarse de gubernamental, si hemos de creer los unánimes informes de la prensa.

El batallador diputado radical, cuyos ataques al Ejército, fueron en tantas ocasiones objeto de los suplicatorios pasados al Congreso por los tribunales para procesarle, da un cambio de frente; y si bien dice que no es partidario de la guerra, sostiene hoy, contrariamente a lo que hasta ahora ha venido predicando, así en el mitin como en la prensa y en el parlamento, que ella es necesaria.

Y después de elogiar al Ejército de un modo a que nos tiene muy poco acostumbrados, excita el patriotismo de los radicales que acaudilla, para que no protesten contra la actual campaña de Marruecos que estima necesaria.

A fuer de periodistas imparciales, hemos de reconocer que el último discurso del señor Lerroux, ha sido un modelo de habilidad en que no sabemos qué admirar más, si la belleza de la forma o la transcendencia de su fondo.

Cierto es que el señor Lerroux continúa fustigando en su discurso a los prohombres de los partidos turnantes en la gobernación del Estado; pero aunque violentos, esos ataques han sido en la presente ocasión vestidos con un ropaje de tan refinada cortesía, que nos parece mentira que el Alejandro Lerroux de hoy, sea aquel Alejandro Lerroux que conocíamos hace años, subyugando a las masas con su indiscutible elocuencia tribunicia, organizando huelgas generales, predicando contra el capital por estimarlo enemigo, encarnizado del trabajo y conspirando siempre en forma tal, que en varias ocasiones ha tenido que expatriarse para evitar las consecuencias que podían acarrearle los numerosos procesos que le seguían los tribunales civiles y militares del reino, por la comisión de tan repetidos delitos políticos.

Quien conoció al Lerroux de antes y lo ve ahora, creería estar soñando, incapaz de comprender como puede efectuarse tan de pronto un cambio tan radical en el orden de las ideas.

Dicen los maliciosos que el señor Lerroux fué cambiando de modo de pensar a medida que iba cambiando de fortuna; y que hoy, rico y poderoso, evoluciona en sentido monárquico. Y ¿por qué no? preguntamos nosotros, ¿acaso D. Melquiades Álvarez no era tan republicano como Alejandro Lerroux? ¿Acaso podría creer nadie que esa gran figura del republicanismo que se llama D. Gumersindo de Azcárate, cruzara alguna vez las antecámaras palatinas para departir en la cámara regia y en forma tan afectuosa como lo ha hecho, con su M. el Rey?

Pues si todo esto ha sucedido, ¿por qué no puede suceder también que don Alejandro Lerroux sienta hoy los mismos deseos de su excoreligionario don Melquiades, de ser jefe de un gobierno monárquico?

¿No eran acaso de procedencia republicana Sagasta, Becerra, Cristino Martos y tantos otros prohombres como el señor Montero Ríos, que constituyeron más tarde el partido liberal, que durante tantos años ha turnado en el poder con el capitaneado por el verbo del conservatismo don Antonio Cánovas del Castillo, de feliz e imperecedera memoria?

El último discurso de Lerroux, es más transcendental de lo que parece a simple vista; es el primer paso que da en el camino de la evolución, y no nos extrañaría ver al leader radical, siendo jefe de un partido monárquico, turnando en el gobierno de la nación con el capitaneado por D. Melquiades.

Y puestos ya en el camino de los calendarios, ¿por qué no hemos de ver también a Rodrigo Soriano capitaneando el partido jaimista?

Este sería el verdadero complemento de la ridícula comedia que se viene desarrollando en el escenario de la política española.

(De «Heraldo de Alicante.»)

Los riegos del Segura

A pesar de las quejas del alcalde hechas al Gobernador por conducto del Sr. Gea, y a pesar del telegrama de la primera autoridad civil de la provincia, a Ministro de la Gobernación; y a pesar del telegrama de contestación del Ministro, el agua de gracia, no ha llegado a nuestra ciudad, lo cual, ha disgustado muchísimo a la opinión pública, en cuyo nombre, dirigimos estas líneas al Ilmo. Sr. Gobernador de Alicante, para que ponga los medios conducentes, a que esas aguas lleguen a esta ciudad, pues Orihuela tiene derecho como pueblo de España, a defender su salud pública amenazada de perturbación, con las emanaciones pestilentes que exhalan las inmundas charcas de aguas corrompidas que han formado las estancadas del río, y que los huertanos de esta vega, tienen también derecho a regar no vaya a resultar, que esta ciudad esté haciendo el juego a los superiores de la ve-

ga baja, para que aquellos rieguen, y nosotros nos quedemos en seco; y finalmente, que la opinión pública, esta muy soliviantada con tales hechos, y no sabemos lo que puede suceder, de continuar perpetrándose el atropello, que con esta ciudad están cometiendo esos resgantes de la parte superior, atropello ya denunciado por el alcalde.

Desde mañana comenzaremos a publicar en forma de folletín, para que puedan conservarlas nuestros lectores, las Rs. Os. dictadas recientemente por el ministro de Fomento, sobre los riegos del Segura.

Los españoles en el plata

El Sr. Verlez, representante en España de la colonia española en la Argentina, ha visitado al presidente del Consejo de ministros, para pedirle un puesto en las Cortes españolas donde pueda el diputado que elijan, hacerse eco de las necesidades de aquellos compatriotas nuestros.

A un millón ascienden el número de los españoles que hay establecidos en la República del Plata, y la mayoría de ellos, al emigrar, lo hicieron sin duda maldiciendo a su tierra nativa que les obligaba, por hambre, a marchar a países desconocidos. Hoy vuelven su mirada a la madre patria; hoy piden un puesto en el congreso español, y la patria debe buscar el modo de otorgar a aquellos buenos españoles lo que piden.

Que no es poco lo que dicha petición dice en honor de nuestra España, tan desprestigiada por algunos que se titulan buenos patriotas.

MONEDEROS FALSOS

A la 1 de la tarde de ayer prestaron un importante servicio, el jefe de este destacamento, de Seguridad sargento D. Román Álvarez y el guardia Antonio Ruiz. En el Parador de espaldas de San Francisco detuvieron a Angel García Fernández, Manuel

La Alhambra

Gran establecimiento de tejido

José Marín Garrigós

temporada de verano de 1913

Grandes novedades en toda clase de géneros para señoras y señorita. Inmenso y variado surtido en generos blancos. Especial para trajes de caballeros.

MAYOR, 1 y 2 ORIHUELA 3

Exposito, María García Martínez y Josefa Fuentes Morales. Al ser detenidos el Manuel arrojó un objeto al pozo que extraído se vio era un pañuelo que contenía 131 pesetas falsas en monedas de a 5 y de 2 pesetas. También se les recogió un carr con un mulo en el que llevaban artículos para la venta en los mercados.

NOTICIAS

--Están concedidos los trenes especiales para la corrida del día veinte y nueve en esta ciudad. De Alicante, partirá a la una y treinta minutos de la tarde y regresará, saliendo de esta estación, a las siete y cuarenta y cinco minutos de la noche; y de Murcia, saldrá a la una y treinta y cinco minutos de la tarde, volviendo a las siete y treinta minutos de la noche.

--Para Torre Vieja ha salido la distinguida familia de nuestro respetable amigo particular, el digno juez de instrucción de este partido, don Gregorio León.

--Hallase restablecida de la enfermedad que la aquejaba, la virtuosa señora doña María Pacheco, madre de nuestro estimado amigo el secretario de este juzgado municipal, D. José María Martínez.

--En la sesión celebrada el sábado por la corporación municipal, se acordó, gratificar a los guardias de seguridad, con la misma cantidad que se concede a la guardia municipal, con motivo de la fiesta cívica del 17 de Julio.

--De la enfermedad que padecía, hallase restablecida totalmente, la bondadosa esposa del oficial mayor de este Ayuntamiento, nuestro querido amigo, D. Juan López. Que sea enhorabuena.

Por falta material de espacio de-

jamós para mañana la inserción de la Revista de los actos celebrados ayer por los obreros, anticipando que estuvieron muy concurridos.

--En el tren de esta mañana ha llegado D. Emilio Fomant, jefe de línea delegado de la jefatura de telegrafo con personal a sus ordenes ha reconocer y aprobar la línea telefónica particular de D. José de Madaria.

--Con regular concurrencia hubo anoche en el teatro circo sección permanente de cinematógrafo con películas variadas e interesantes.

En Alicante ha fallecido el que fué en vida nuestro distinguido amigo el Teniente Coronel retirado del arma de infantería D. Ricardo Serrador, el que fué jefe del Batallón de Reserva de Orihuela.

Reciba su distinguida y atribulada familia la expresión sincera de nuestro sentido pésame.

Sastrería de Antonio Pérez

Plaza de la Soledad

ORIHUELA

En este acreditado establecimiento se confeccionan toda clase de trajes para caballeros y niños con arreglo a los patrones de la última moda en París.

Especialidad en trajes para señores sacerdotes; sotanas, manteos, etc.

Economía, prontitud y esmero.

Antonio Pérez, Plaza de la Soledad. — Orihuela.

Banco de Cartagena

CAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Alicante, Sevilla, Cádiz, Huelva, ORIHUELA, Lorca, La Unión, Aguilas, Mazarrón, Carayaca, Cieza, Melilla, Huelva, Elche y Alcoy.

Saldo anterior	Plas. 15,030,242,10
Imposiciones durante la semana	549,971,57
Suma	Plas. 15,590,213,67
Reintegros	533,455,85
	Plas. 15,046,757,82

Cartagena 12 de Julio de 1913

Oposiciones a la Hacienda Pública

OFICIALES 4.ª (2,000 pesetas anuales)

PROXIMA CONVOCATORIA

Para las futuras oposiciones Oficiales de Hacienda, conviene a los que deseen preparar el Programa con la extensión necesaria para SOBRESALIR en estos concursos donde tanto aspirante acude, y con el tiempo suficiente para evitar las premuras del corto plazo que media desde que se anuncian hasta que comienzan los ejercicios, dirigirse a D. Francisco A. Orenge, Ofici I por oposición con destino en la Intervención de Hacienda de esta provincia.

Para detalles de texto y sistema de preparación económica y ventajosa Calderón de la Barca, 17, 2.ª.—Alicante

Nota importante

Conviene a los que tengan propósitos de ingresaren este Cuerpo, pararse para las próximas oposiciones, pues de prosperar los proyectos de actual Ministro de Hacienda, el ingreso se hará desde el año 1914, por la categoría de Oficiales quintos con 1.500 pesetas.

Calderón de la Barca, 17, 2.ª.—Alicante

Banco Hipotecario de España

Préstamos de 5 a 7 y Urbanas
Entre tres y setenta y cinco períodos
Barrés: 4 25 por 100 anual amortización
Banco cancela los préstamos que pesen sobre las fincas — y trega el capital sobrante.—En 15 días quedan ultimadas las operaciones, declarando corriente la titulación de las fincas.—Se admiten proposiciones en todas las poblaciones y capitales de España.

Agente General de préstamos, D. ANTONIO SANCHEZ MOLINA
Solicitar informes a las oficinas en Murcia: Calle del Porche de Santo Domingo, 117.

RESULTADOS

Cuano "Pagán,"

premiado con medalla de oro en varias Exposiciones

Saco de 70 kilos 15 pesetas

Primeras materias para toda clases de cultivos

PAGO AL CONTADO

Santo Cristo, 5—MURCIA

REPRESENTANTE EN ORIHUELA

DON JOSÉ CASES, Calle de San Juan, núm. 50.

NOTA IMPORTANTE: El que compragnano a plazos paga por el que no pagar

RIQUEZA GARANTIZADA

ANUNCIOS ECONÓMICOS

Figurines y revistas de modas = José María Soriano Bueno, San Juan, Orihuela.

Francés Esperanto = Lecciones a domicilio — José María Sarabia Vergel.

La Reina de la Moda

Más de 120 modelos de todas clases. 1.25 ptas. ejemplar en casa de Sansano.

